

第2回地域審議会会議録

(竜王地区)

1. 日時

平成18年8月30日(水)

15:00～17:00

2. 場所

甲斐市竜王庁舎 3階：大会議室

3. 会議次第

- (1) 開会
- (2) 会長あいさつ
- (3) 審議事項
 - 1) 平成18年度における甲斐市重点プロジェクト事業等の進捗状況について
 - 2) 質疑応答
 - 3) その他
- (4) 閉会

4. 出欠席者

- (1) 出席委員[10名]※委員名簿は別紙
- (2) 事務局
伊藤企画部長, 小田切企画課長
企画課総合政策担当・有泉リーダー, 同・保坂副主幹, 同・土橋主任
- (3) 質疑応答時
小宮山駅周辺整備室長

5. 議録

(1) 開会

[企画課長]

本日はお忙しい中ご出席いただきまことにありがとうございます。ただ今より、第2回甲斐市竜王地区地域審議会を始めさせていただきます。

それでは次第に従いまして審議会を進めさせていただきます。

開会の言葉を篠原副会長さんよりお願いします。

[副会長]

皆さんこんにちは。天候不順で今日も雨が降ったり、こんなに晴れたり体を気候に合わせるのが大変ではないかと思いますが、お忙しい中ご出席いただきましてありがとうございます。

第1回も5月23日に開催いたしまして本日第2回目となります。事業の進捗状況につきまして、ご審議をよろしく願いいたして、開会の言葉と代えさせていただきます。

(2) 会長あいさつ

[企画課長]

続きまして天野会長さんよりあいさつをお願いします。

[会長]

皆さんご苦勞様でございます。

先ほどまで「敬老福祉大会」の会議がありまして会議時間が重なってしまい開催時間を変えさせていただきましてまことに申し訳ございません。

先ほど副会長がおっしゃいましたように天候不順で暑かったり・寒かったり極端ですので、お体には十分気をつけていただきたいと思います。

私どもが地域審議委員の責任を果たしていくためには、相当腰を据えたものの考え方・きちんとしたデータに基づいての正しい判断を行いながら、すでに製本化された長期総合計画に基づく事業がスムーズに行政の発信ができますよう地域審議会が設けられたわけでございます。

今日第2回を向かえますが、今日からが審議のスタートとなりました。将来の甲斐市の姿が一つ一つ浮き彫りになっていく事業がたくさんございます。

竜王駅周辺整備事業や庁舎の問題等いろいろ含めましてご審議いただきます。市の将来に向かっての一番貴重な根っこを我々は仰せつかったと認識しておりますので活発にご意見を出していただき、ご協力いただき審議もスムーズに進むようお願いして、あいさつと代えさせていただきます。

(3) 審議事項

[企画課長]

審議事項の進行につきましては甲斐市地域審議会条例第8条によりまして、会長に議長を務めていただくことになっておりますので、天野会長さん進行をよろしくをお願いします。

[会長]

それではご指名いただきましたので議事の進行を勤めさせていただきます。

1) 平成18年度における甲斐市重点プロジェクト事業等の進捗状況について

[会長]

平成18年度における甲斐市重点プロジェクト事業等の進捗状況について、説明をお願いします。

[企画部長]

本日は公私共にお忙しい中、第2回地域審議会にお集まりいただき、ありがとうございます。

本市は平成16年9月に3町が合併いたしまして、年度で申し上げますと16・17・18年となりますが、月数で申し上げますと今年31日で2ヵ年経過をするところでもあります。

合併協議会で制定していただきました新市建設計画・平成18年3月に作成しました甲斐市総合計画に基づきまして「緑と活力あふれる生活快適都市」を目指して諸政策を推進しているところでもあります。

国は財政改革としまして骨太の方針が示されております。三位一体の改革による補助金の削減。地方交付税の改革・財源移譲などいろいろな施策が進められておりまして甲斐市も含めた地方公共団体の財政状況は一段と厳しくなることが予想される状況です。

また、皆様も新聞等でご承知のように、北海道の夕張市が約600億円の起債がありまして、再建団体の指定をされております。

市が倒産することはあってはならないことであると思います。地方公共団体は自主財源の確保。事務事業・機構の見直しを行い健全な財政運営は自治体の大きな課題となっていくのではないかと感じております。

甲斐市といたしましても甲斐市総合計画の基本計画に基づきまして主要事業を推進するにあたり審議会の委員さんのご意見・ご提言をいただきながら街づくりを進めてまいりたいと考えておりますのでよろしくお願い申し上げます。

なお、審議事項につきましては、担当のリーダー・担当者からご説明申し上げますが、よろしくお願い申し上げます。

[事務局]

(会議資料についての説明)

(地域審議会についての説明)

(重点プロジェクト事業の進捗状況等について説明)

【主要事業進捗状況表：1～3頁】

2) 質疑応答

①重点プロジェクト事業について

[会長]

重点プロジェクト事業の進捗状況等についてご質問がありましたらお伺いします。

【竜王駅周辺整備事業について】

[委員]

竜王駅東通り線は平成17年度執行箇所となっているが、いつ完成するのか？

平成18年度工事計画箇所もいつ完成するのか？

致し方ないが工事のために駅前が混雑しているので早めに工事が進んでもらいたい。

[事務局]

竜王駅東通り線の工期が平成18.9.29まで。

竜王駅南通り線の1工区の工期が平成18.10.31まで。

竜王駅南通り線の2工区の工期が平成19.3.9までとなっております。

[企画部長]

竜王駅の東通り線につきまして平成17年執行で工期が平成18年9月29日までとご説明しましたが議決を経て翌年度に繰越して契約できる明許繰越にて執行されております。

[委員]

竜王駅周辺整備事業を進めるにあたって財政の状況は？

[企画部長]

約100億という3町合併の切掛けとなった大きな事業ですが、合併特例債の充当や国交省の理解をいただきまして補助金等も事業に充当できており、起債・若干の一般財源充当を含め新市建設計画の最終頁にありますように、その中で進めていきます。

また、甲斐市総合計画のリーディングプロジェクトの中のひとつの「JR竜王駅を拠点とする周辺地域活性化プロジェクト」を7月に立ち上げましたところであり、経産省の全国約70箇所が手を上げた「中心市街地活性化の取組みに対する・助言事業」に甲斐市も手を上げ、全国10箇所のひとつに内示をいただき、専門家によるアドバイスをいただけることになりました。それらの中で積極的に取り組んでいこうと考えております。

[委員]

竜王駅に観光案内所を設置して派遣職員を置いては？

[企画部長]

「JR竜王駅を拠点とする周辺地域活性化プロジェクト」内には商工観光課もはいつておりますので含めて協議してまいります。

[会長]

商工会も力を相当入れていただき竜王駅を拠点に竜王駅・昇仙峡などの観光・商工併せて活性化していただきたい。

[企画部長]

成功例を見ますと行政指導ばかりでなく、地域（地権者・商工会・出店者）が汗をかいていただくのが一番必要になってくると思われまます。

ですから、商工会にお願いするものはしていきますのでよろしくお願いします。

[委員]

安藤さんの設計で「3年位は日本中から見学に来るがそれ以降はその街の人たちの努力である」とのことであり、甲斐市全体に盛大に花を植えることで観光にしてはどうか？

[企画部長]

甲府地区の拠点に位置付けもされまして、進めることになっておりますので、それらもふまえてご意見を参考にしながら進めていく必要があると考えております。

[委員]

駅前の車の一方通行などの流れ、南口駅前広場から竜王駅東通り線に通り抜けられるのか？
竜王駅周辺の市道以外の県道・国道の整備状況・予定は？
また、駅前で商工会等のお祭りなどのイベントを開催できるか？

[駅周辺整備室長]

今回の図面の道路では全て両面通行であります。ロータリーであるので通り抜けはできないので敷島地区方面に行くには竜王駅南口線～竜王駅南通り線～竜王駅東通り線又は田富・敷島線を通っていただくことになります。

県道の田富・敷島線につきましてはゴルフ練習場から中央道までの工区が平成23年度までに完成します。

[事務局]

駅前の北口・南口の広場でのイベントにつきましては、監理の所管が確定しましてから決定されますので今のところ未定となっております。

【公園整備事業（玉幡地区拠点公園）について】

[委員]

当初の計画の利用者数・年間利用券数購入数と実際の差は？

[事務局]

利用状況は30,000人を見込んでおりました夏までに見込んでいました人数とほぼ同じ程度の利用者の状況であります。

年間利用券の個人の購入者数が予定では80名に対し8月末現在120名で予定よりも上回っており、法人の購入口数は予定では80口に対し8月末現在では40口と半分ほどでございます。

[会長]

敷島や双葉のB&G海洋センターに比べて高すぎるとの意見が多い。

[企画部長]

維持管理等の運営の問題により利用条例が定められおり、最近では指定管理者制度は南アルプス市がほとんどの施設、北杜市が半分近くの施設が指定管理を指定されており、料金の決定は難しいが、「安くして利用度を高めたほうがよいのでは」との意見があることも担当課に伝えさせていただきます。

[委員]

「k a i・遊・パーク」「玉幡公園」内の自動販売機ではなく道の駅などのように地元の婦人会が作ったものを夏休み中などだけでも売っては？

[企画部長]

自動販売機に関して欲しいと言う方もおり、また市民のグループなどが作った食べ物等の販売にはいろいろな許可が必要であり、できるかどうかははっきりしませんが、担当課に伝えておきます。

【新交通システム整備事業について】

[委員]

竜王地区の経路は一日何便運行しているのか？

[企画課長]

往復併せて15便で試行運行しており9月4日のダイヤ改正から併せて16便で試行運行いたします。

今のところ南部路線の実績が1日に約60人。1便4人となっております。

[委員]

南北一直の路線なので経路を密にできないのか？

[企画課長]

平成15年10月から始めました南部路線の試行運行ですが空白路線を埋めるのが第一点であり、山梨県は自家用車が主流で、委託している山梨交通の路線バスもかなりの数の赤字路線を抱えての運行であり、関東運輸局の許可が必要で、山梨交通の路線との競合・圧迫はいけないとの大前提がございまして、もう一点はバスの大きさの都合もございまして。

平成20年3月31日まで3路線試行運行いたしますが利用者の動向、アンケートなどふまえて検討してまいりたいと思います。

[委員]

東西線の接点が少ないので不便であるので将来的に考えて検討していただきたい。

[会長]

中村委員さんの希望的意見にそって言いますが自治会の中では南アルプス市のように10人乗り位の巡回バスをとの意見もある。

[企画課長]

2ヶ月運行しました南アルプス市の試行運行の結果を聞きましたところ利用結果は多くなく、その中で一番多かったのは公共施設ではなく、巨摩共立病院であったとのことです。

甲斐市として今後の検討としていきますが当面は竜王駅を中心とした今の路線の試行運行のみで考えております。

[委員]

プールや保健福祉センターに行くのにも車に乗れない方は不便だとの声もあるのでコミュニティバスなどを乗り入れては？との声がある。

[委員]

先ほど中村委員さん・渡辺委員さんからも出ましたが保健センターに検診などに行くのに大きいバスではなく小さいもので横道に入れるように考えてもらいたい。

[企画部長]

平成15年10月に竜王町で始めた事業ですがバスにつきましても所有のバスで運行をいていた経緯でございます。

また、コミュニティバスの運行委託をしていただける事業者、山梨交通では今回の中東部路線・西部路線で使用する28人乗りが一番小さいバスでジャンボタクシーは所有しておりませんのでタクシー業者に委託するのか直営で行うのかどちらにしても経費的問題が大きく、コミュニティバスを行うには陸運の許可が必要になり、停留所につきましても警察の許可が必要であり、新規2路線の運行につきましても車両運送法の改正などにより許可を取るにも大変難しく、厳しい状況がございました。

【南北幹線及び市内連絡道路整備事業について】

[委員]

旧3町全体を周遊する環状道路の計画はないのか？

[企画部長]

今のところ重点プロジェクトの中にははいっておりませんがそのような意見があったことを検討させていただき、担当にも伝えさせていただきます。

[委員]

竜王田中線について地権者の反対もあり、進捗状況を見ても先行きが細そうだが。

[企画部長]

地権者の了解が得られないので止まっている状況でございますが、詳細につきましては担当課に確認させていただきます。

【赤坂台地域拠点整備事業について】

[委員]

竜王駅裏通り線は新町本線まで竜王駅周辺整備事業で執行するとあるがその先の見通しは？

[駅周辺整備室長]

新市の整備計画通り将来的に土地利用を考えていくと思われまます。

②一般主要事業

[事務局]

(一般主要事業の進捗状況等について説明)

【主要事業進捗状況表：4～6頁】

[会長]

一般主要事業の進捗状況等についてご質問がありましたらお伺いします。

【土地改良事業について】

[委員]

西八幡高儘水路はどの位を予定しているのか。

[事務局]

延長で約130mでございます。

3) その他

[委員]

竜王北小学校西側のブロックが植えてある桜植によりブロックが落ちそうになり通学路でもあり車も通るので危険であるので早めの対処をお願いしたい。

[企画部長]

早急に調査対応をしなければいけないものなので担当に連絡させていただきます。

[事務局]

その他としまして竜王地区の事業に該当いたしません。新山梨環状道路・北部区間の資料の説明をさせていただきます。

(県・国作成の概略計画のお知らせを基に説明)

(4) 閉会

[企画課長]

天野会長さん議事の進行ありがとうございました。

閉会の言葉を篠原副会長さんにいただき、審議会を閉めたいと思います。

[副会長]

今回は3地区合同開催であり、実質今回は第1回目の竜王地区の会議であったと強く思いました。

慎重審議いろいろなご意見をいただく中でまだまだご意見が尽きないと思いますが、私共の責務として日々、今日話し合いしたことを念頭に置きながら、次回の会議によりよい意義のある会議にしたいと思います。2時間にわたりいろいろなご意見ありがとうございました。

以上をもちまして第2回甲斐市竜王地区地域審議会を閉めたいと思います。ご協力ありがとうございました。